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本报讯（记者黄合 通讯员勇
祖轩） 对标落实市第十四次党代会
精神，如何通过教育培训增强干部
干事动力、攻坚能力、破难毅力？
近日，省委常委、市委书记彭佳学
对周末知行学堂干部专项培训提出
要求，强调领导干部要带头讲课，
办精办好这一“增智提能大学堂”。

在当前疫情防控关键阶段，各
地如何落地“早小严实准”五大要
诀？县乡领导干部如何快速决策，
科学精准开展疫情防控？昨天，市
委“赋能争先、蓄力攻坚”周末知
行学堂正式开课。首期“疫情防
控”单元邀请到市人大常委会主任
张平、镇海区和北仑区新碶街道主

要负责人结合疫情防控的实战实
践 进 行 专 题 授 课 ， 各 区 （县 、
市） 党政班子成员、人大政协主
要领导、镇乡 （街道） 党政正职
和市县乡三级卫健系统干部、市
委党校主体班次学员共 600 余名领
导干部参加。

市委举办周末知行学堂，是贯
彻落实中央和省委关于加强换届后
领导班子和领导干部能力建设指示
要求的有力举措，也是落实市第十
四次党代会精神，加快锻造政治过
硬、堪当建设现代化滨海大都市重
任的宁波铁军的重要抓手。市委组
织部负责人表示，县乡集中换届后
面临一系列重点任务和重大挑战，

迫切需要开展系统性、针对性、实
战化的专业能力培训；希望领导干
部在培训中融会贯通、活学活用，
把学到的经验方法导入实际工作，
更好地将培训成果转化为破题攻坚
的“金刚钻”。

据介绍，周末知行学堂为期 6
个月，每月学习 1 个重点专题，重
点围绕换届后领导干部亟须提高的
疫情防控、风险防范、群众工作、
共同富裕、数字化改革、现代化滨
海大都市建设等 6 大方面实战实操
型专业能力，邀请市领导、市直单
位和县乡主要负责人等“身边的师
资”进行授课。为最大限度解决工
学矛盾，每月利用 1 个周末的一天

时间组织集中授课研讨，其他 3 个
周末安排自主学习。

“干什么，学什么；缺什么，
补什么”。实战实操是周末知行学
堂的最大特点，从培训内容、师资
安排到专业书籍、辅导材料，全部
来自干部身边一线破难的真实案例
和宝贵经验。参训干部在课后研讨
交流中表示，近期全国疫情多发频
发，市委举办疫情防控专题培训非
常及时，很有必要：“授课者都经
历过疫情防控大战大考，既有经验
之谈，又有补短之策，这样的培训
很‘解渴’。回去后将结合工作实
际，消化吸收经验、抓好实践运
用。”

聚焦能力提升 突出实战实操

“周末知行学堂”干部专项培训首期开讲

记者 何 峰

“政协委员就要冲在第一线，
不然，要政协委员干什么？”曹建
波说这句话的时候，语气平缓而
坚定。他身后的墙面上，挂满了
捐款证书和奖状。

曹建波是民革基层组织负责
人，是一位勇于创新的企业家，也
是一位“精彩”履职的政协委员。

“企业发展壮大，离不开国家
扶持。作为宁波市和慈溪市政协
委 员 ， 我 要 把 感 恩 之 心 付 诸 行
动，在助推宁波的发展中，自己
也得到成长。”曹建波说。多年

来，曹建波救济困难家庭、扶助
孤寡老人、资助贫困学生、帮扶
留 守 儿 童 、 志 愿 服 务 福 利 院 。
2020 年 7 月，慈溪成立市关爱退
役军人协会，曹建波担任会长，
组织开展退役老兵“微心愿”、节
日慰问等活动。

曹建波时刻提醒自己是一名
政协委员，紧紧围绕党委政府的
中心工作积极履职。多年来，他
坚持自己的“一走三看”民情探
访制，“每周一次走进企业、社区
或背街小巷，发现问题就撰写社
情民意信息，向相关部门反映，
并做到回头看，看看是否真正落
实。”他告诉记者。

社会关注的热点在哪儿，曹
建波的视线就落在哪儿。他提交
的 《关于注重新生代农民工的心
理辅导的建议》《关于创新构建宁
波农村食品安全长效管理机制的
建议》《关于消除“中梗阻现象”
创建企业办事难投诉举报中心的
建议》 等 20 余件提案广受关注。
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市政协委员曹建波：

政协委员就要冲在第一线
五年，是一届代表委员履职的时间刻度。
与时代同向而行，与宁波一起成长。五年来，市人大

代表和市政协委员牢记嘱托、不负时代，忠诚履职、依法履职、为
民履职，在助力经济社会发展中担当作为，在围绕中心、服务大局中
建言献策，宣传党的主张，反映群众呼声，把各方面智慧和力量凝聚到
党和人民事业中来，谱写了全过程人民民主的动人篇章。

今起，本报推出 《代表委员新时代新风采》 栏目，介绍部分代
表委员的履职风采。

编者按

本报讯 （记者成良田 易鹤） 昨天上
午，市委副书记、代市长汤飞帆深入重点场
所督查疫情防控工作。他强调，要深入贯彻
习近平总书记关于疫情防控工作的重要指示
精神，全面落实国务院联防联控机制和省疫
情防控工作领导小组的部署，按照市委的工
作要求，从严从紧落实疫情防控各项措施，
切实加强全过程全要素全链条闭环管理，坚
决阻断疫情输入传播扩散链条，全力守护群
众身体健康和城市安全有序。

学校是疫情防控的重点场所。汤飞帆来
到宁波诺丁汉大学，向学校负责人仔细询问
隔离点“三区两通道”设置、师生日常健康
监测和核酸检测抽检比例等情况。在校园内
的快递站点，汤飞帆详细了解快递邮件数量
和消毒杀菌措施。他指出，学校人员密集、
聚集活动多，必须高度重视疫情防控工作，
思想上要进一步紧起来、措施上要进一步严
起来。要加强防疫环节的全面梳理、短板漏
洞的深入排查和应急措施的对标落实，切实
做到心中有数、心里有底、手中有招有术，
坚决把疫情拒之门外，保证学校绝对安全。

机场、火车站是疫情防输入的重要关
口。在栎社国际机场 T2 航站楼，汤飞帆检
查了安检待检区、到达大厅的测温亮码措施
落实情况，详细了解中高风险地区来甬旅客
的健康监测和窗口岗位工作人员、卫生保洁
人员的安全防护措施。在铁路宁波站，汤飞
帆检查了出发通道、到达通道的旅客健康申
报、体温检测等措施，询问闭环管理是否严
格落实。汤飞帆强调，机场、火车站的人流
物流多，疫情输入风险大，防疫措施一定要
严之又严、实之又实、细之又细。要落实好
全过程、全要素、全链条闭环管理机制，确
保防疫无漏洞、无盲区、无死角，筑牢“外
防输入”的第一道防线。

做好快递行业防疫是阻断疫情传播的重
要环节。在宁波顺丰丰泰产业园，汤飞帆详
细询问快递装卸、分拣、投放等环节消毒杀菌处置流程，以及工作人员个
人防护、闭环管理情况。他指出，针对当前疫情防控的严峻形势，快递行
业的防疫措施要提级，各类企业一定要严格落实主体责任，严格做好

“人、物、环境”同防，严格依规实施全流程防疫措施，确保物品寄递安
全。要切实做好物品和环境消毒杀菌，对高风险岗位人员严格实施闭环管
理，提高核酸检测频次，坚决杜绝“物传人”风险。

朱金茂参加检查。
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本报讯（记者成良田 象山县
委报道组陈光曙） 新桥镇新乡贤欧
曙辉捐资 200 万元成立“钰烯奖教基
金”；鹤浦镇新乡贤楼仙虎捐资 150
万元建敬老院；贤庠镇青莱村新乡贤
谢红强修建“乡贤居”，引进西坡民
宿助推村集体收入每年增加 30万元
⋯⋯去年以来，象山积极深挖新乡

贤资源，激活新乡贤“共富密码”，以
先富带动后富，走出了一条共富新
路，协同打造共同富裕样板县。

在共富路上，新乡贤是重要的
力量。作为全市首个“中国乡贤文
化之乡”，象山成立以县委书记为
组长的县新乡贤工作领导小组，
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象山激活新乡贤“共富密码”
协同打造共同富裕样板县

中国体育代表团：
在北京第 13 届冬残奥会上，中国体育代表团奋

勇争先，夺得 18枚金牌、20枚银牌、23枚铜牌，在
金牌榜、奖牌榜居第1位，取得了我国参加冬残奥会
的历史最好成绩，为祖国和人民赢得了荣誉，为成功
举办北京冬残奥会作出了重大贡献。党中央、国务院
向你们表示热烈的祝贺和亲切的慰问！

在本届冬残奥会上，你们牢记党和人民嘱托，发
扬使命在肩、奋斗有我的精神，全项参赛、勇于超
越，自强不息、团结拼搏，奏响了坚韧不屈、乐观进

取的生命凯歌，实现了运动成绩和精神文明双丰收。
你们以实际行动落实拿道德的金牌、风格的金牌、干
净的金牌的要求，同世界各国各地区残疾人运动员互
相学习，友好交流，共享盛会，充分展现了新时代中
国残疾人的精神风貌。你们的出色表现充分体现了中
华体育精神，充分体现了中国人权保障与国家发展的
成绩，进一步激发了海内外中华儿女的爱国热情，为
全党全国各族人民在全面建设社会主义现代化国家新
征程上凝心聚力、团结奋斗注入了精神力量。祖国和
人民为你们感到骄傲和自豪！ 【下转第6版②】

中共中央 国务院

致北京冬残奥会中国体育代表团的贺电

记者 黄 合

“作为市人大代表，时时感受
到肩负的责任。要忠实履行宪法
所赋予的神圣职责，以强烈的使
命感倾听群众呼声，依法履职、
积极履职。”今年，是省律协副会
长、浙江和义观达律师事务所高
级合伙人叶明律师成为市人大代
表的第 15 个年头。

对叶明来说，律师专业是他
“吃饭”的本行，人大代表则体现了
法定职责，站在全局角度，依法履
职，为人民发声。“我们讨论空气、
水、土壤等环境要素，关心生活垃
圾处理、交通治理和城市发展，这
些议题关系到经济社会发展与民
生改善。”叶明说。

代表建议怎么写？建议选题
从哪来？为民发声怎么做？经过
十多年的用心履职，叶明渐渐找
到了自己当好代表的路径方法。
平均每年提出五六件事关城市发
展、反映民生的建议，其中多件
被评为优秀议案建议，他本人也

曾被评为宁波市人大代表履职积
极分子。

“我市在生活垃圾分类管理试
点过程中，存在居民分类投放认
识 不 足 、 分 类 收 集 设 施 不 够 完
善、分类处置设施建设不平衡、
生活垃圾收费处理制度尚未确立
等问题，亟须立法解决。”2019
年年初，叶明在市人代会上提交
了 《关于系统化推进生活垃圾分
类工作的建议》，得到了市人大、
市政府的重视与支持。同年 10 月
1 日，在各方努力下，《宁波市生
活垃圾分类管理条例》 正式施行，
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市人大代表叶明：

依法履职，不忘为民代言初心

新华社北京 3月 13日电 北
京 2022 年冬残奥会闭幕式 13 日晚
在国家体育场隆重举行。习近平、
李克强、栗战书、汪洋、王沪宁、
赵乐际、王岐山等党和国家领导
人，国际残奥委会主席帕森斯出席
闭幕式。

两个奥运，同样精彩。在成功
举办北京冬奥会之后，北京冬残奥
会以出色的赛事组织、完善的无障
碍设施、人性化的服务，赢得了运
动员、教练员和国际社会广泛赞
誉。过去 9 天，来自 46 个国家 （地
区） 的近 600 名残疾人运动员享受
激情、奋勇拼搏，展现了自强不
息、乐观进取的精神。中国体育代
表团获得 18 枚金牌、61 枚奖牌，
名列金牌榜和奖牌榜首位，创造了
参加冬残奥会以来的最好成绩。

夜幕下的国家体育场流光溢
彩，充满着依依惜别的浓浓情谊。

在 《和平——命运共同体》 的
乐曲声中，习近平和夫人彭丽媛同
帕森斯等走上主席台，向观众挥手
致意。全场响起热烈掌声。

伴着优美的音乐，闭幕式开场
表演 《高光时刻》 开始。
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北京2022年冬残奥会圆满闭幕
习近平李克强栗战书汪洋王沪宁赵乐际王岐山

国际残奥委会主席帕森斯出席闭幕式

3月13日晚，北京2022年冬残奥会闭幕式在北京国家体育场举行。图为闭幕式现场。 （新华社发） 国家主席习近平在主席台上向大家挥手致意。 （新华社发）


